

# SwissSkills: Bärenstarkes Berner Team

In 40 von 60 Berufen wurden bis Ende Oktober an den SwissSkills 2020 die Medaillen vergeben. Das Berner Team glänzte dabei einmal mehr mit seinen 14 Gold-, 10 Silber- und 6 Bronzemedailen.

Fotos — SwissSkills  
Text — Nina Zosso

Nach der Verschiebung der SwissSkills 2020 in Bern in das Jahr 2022 hat die Stiftung SwissSkills ein Ersatzformat lanciert. Zwischen September und Ende November 2020 führen 29 Berufsverbände im Rahmen der SwissSkills Championships dezentral in 60 Berufen Wettkämpfe durch.

Austragungsorte sind meistens regionale Ausbildungszentren der OdA. Damit konnten und können die Meisterschaften grösstenteils selbst unter den wieder verschärften Corona-Res-

triktionen stattfinden. Somit wird trotz erschwerten Bedingungen eine Plattform geboten, damit sich die besten jungen Berufsleute untereinander messen können und auch die verdiente Anerkennung erhalten. In vielen Berufen dienen die SwissSkills Championships zudem als Selektion für die nächsten WorldSkills in Schanghai 2021.

Einmal mehr eine bärenstarke Leistung zeigte bis Redaktionsschluss Ende Oktober das Berner Team: Die jungen Berufsleute holten 14x Gold, 10x Silber und 6x Bronze und machten damit einmal mehr beste Werbung für die Berner Berufsbildung und die Berner Lehrbetriebe.

Um Schülerinnen und Schülern einen Ersatz für den Besuch der SwissSkills in Bern zu bieten, wurden im September die digitale Plattform SwissSkills Connect und die sogenannten Inspirationstage lanciert. Über 250 Berufs-Champions, die sich direkt vom Arbeitsplatz – zum Beispiel von der Baustelle oder aus dem Labor – per Smartphone oder Laptop zugeschaltet hatten, beantworteten in mehr als 350 Live-Videochat-Sessions Fragen von insgesamt über 10'000 Schülerinnen und Schülern. Während den insgesamt vier Inspirationstagen wurden in den drei Landessprachen mehr als 4000 Schüler-Fragen beantwortet.

Die Profile der Berufs-Champions, wie auch die Aufzeichnungen der Video-Chats sind weiterhin online verfügbar unter: [www.connect.swiss-skills.ch](http://www.connect.swiss-skills.ch).



Nathan Schmid aus Adelboden holt Gold in der Kategorie Zimmermann / Zimmerin EFZ.



Gil Beutler aus Linden siegte bei den Polymechnikern EFZ / Automation.

Gerne hätten wir alle Berner Medaillengewinner abgebildet. Dies war aus Platzgründen aber leider nicht möglich und wir mussten uns auf die Goldmedaillengewinner beschränken. Das gesamte erfolgreiche Berner Team auf einen Blick finden Sie in unserem ePaper:

**[epaper.bernerkmu.ch](http://epaper.bernerkmu.ch)**

Alle Informationen zu den SwissSkills finden Sie unter:  
**[www.swiss-skills.ch](http://www.swiss-skills.ch)**



Die Goldmedaille bei den Sanitärinstallateuren EFZ holte sich Ivo Aeschbacher aus Müntschemier.



Milena Schöni aus Aefligen – Fachfrau Hauswirtschaft EFZ – strahlt mit ihrer Goldmedaille um die Wette.



Fabian Baumann aus Oberdiessbach und der Koppiger Marc Baumberger holen sich im Zweierteam Gold bei den Gärtnern EFZ / Garten- und Landschaftsbau.



Der Langnauer Pascal Fretz war der Beste bei den Lüftungsanlagenbauern EFZ.



Björn Emanuel Obrecht aus Wangenried siegte bei den Logistikern EFZ.



Timon Zimmermann aus Gstaad sicherte sich die Goldmedaille bei den Spenglern EFZ.



Fabian Leuenberger aus Heimenhausen freute sich über Gold bei den Polymechnikern EFZ / CNC Drehen.



Madlen Portmann hochkonzentriert auf dem Weg zu Gold bei den Drucktechnologern EFZ.